
英國投資管理公司Sturgeon Capital首席投資
執行官暨行政總裁克拉門蒂·卡佩羅(Clem-

ente Cappello)表示，自從2005年遊覽「一帶一
路」沿線國家後喜歡上這些地方，雖然地區為西
方主流媒體和多數投資者忽視，但這是一片有待
全面發展、潛在收益豐厚的「藍海」，只要加強
相關地區的交通與基建，便可促進相關地區的物
流與人流，令全球經濟可以更廣泛而持續地發
展。
卡佩羅認為，「一帶一路」倡議不只大財團能

受惠，中小企和個體亦能分一杯羹。他以自己和
巴基斯坦，哈薩克斯坦的初創企業與格魯吉亞的
銀行和草根階層的合作為例，說明商人只要願意
付出心思和時間與「一帶一路」沿線國家的人民
打交道，便能享有回報。在「一帶一路」沿線國
家，特別是伊朗、巴基斯坦等人口大國投資的年
回報率可達雙位數字，遠比歐美成熟市場為高。

發揮橋樑角色管理系統
絲綢之路經濟發展研究中心主席陳立基指，香
港本身有不少獨特的優勢，包括一國兩制、外匯
管制自由、語言和法律等，令香港成為「一帶一
路」的橋樑，可幫助「一帶一路」國家管理機
場、鐵路系統，分享技能和管理經驗。
卡佩羅建議港商利用香港在「一國兩制」下獨
有的金融與法制優勢及把握「一帶一路」的契機
進軍沿線待開發地區「掘金」，又點名伊朗、巴
基斯坦和格魯吉亞別具投資潛力。

香港航空副主席鄧竟成與香港中國旅行社董事
總經理張士剛不約而同地表示，香港是「一帶一
路」和「粵港澳大灣區」的重要交通航運樞紐。

港航：航運業新機遇
鄧竟成稱，「一帶一路」為香港航運業發展帶

來機遇，預期對航班的需求會增加，他們會考慮
增加對「一帶一路」地區的直飛航班以拓展業
務。張士剛說，香港中旅社正營運、及會開拓更
多以「一帶一路」與「粵港澳大灣區」為目的地
的旅行團，增強與沿線地區的人文交流，促進旅
遊業的雙向、可持續發展。
「一帶一路先鋒論壇」也邀請一眾專家學者，

探討「一帶一路」未來發展機遇，中國社會科學
院「一帶一路」研究中心秘書長王曉泉出席圓桌
對話時提到，中國已進入一個全新的時代，而
「一帶一路」標誌內地改革開放後的新變化，呼
籲香港把握機會發展前景將無可限量。
王曉泉提到，內地過去在改革開放下首先發展

東部沿海城市，香港因此成為內地連接海外投資
者的跳板，內地現時發展「一帶一路」，若香港
能善用「一國兩制」的法律特性及金融上優勢，
成為內地與其他國家發展策略的核心成員，相信
香港的前途將無可限量。
上海社會科學院智庫建設基金會秘書長李軼海

認為，香港擁有眾多優勢，包括在法律制度、對
內地熟悉的情況都是獨一無二，若能加以應用，
料將帶來不少商機。
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香港文匯報訊（記者 岑健樂、馬翠媚、張美婷）在昨天的「一帶一路先鋒

論壇」論壇上，出席活動的經濟界人士均指出，「一帶一路」戰略不只是大財

團能受惠，中小企和個體亦有商機，呼籲投資者要善用香港優勢發掘商機；同

時指出，香港應該成為連接「一帶一路」的橋樑。

「帶路」沿線年回報可達雙位
英投資公司：商家要善用香港優勢發掘商機

香港文匯報訊 （記者章蘿蘭上海報
道）市場消息指，監管機構正在就樂視
網在2010年A股IPO時涉嫌造假進行調
查，若調查結果表明造假行為屬實，樂
視有可能會被強制退市。
彭博社引述知情人士透露，包括中國
證監會在內的監管機構正在查證樂視是
否如指在申請上市時提供了不實信息。
財新周一引述不具名消息人士的話報
道稱，第一屆創業板發審委三位專職委
員因涉嫌為樂視網上市提供便利正在接
受司法調查。

滬綜指全周累挫1.3%
至於滬深兩市在本周最後一個交易日
持續調整，全日滬綜指收跌0.34%，報

3,371點，本周累挫1.32%。
深 成 指 報 11,215 點 ， 跌 77 點 或
0.68%；創業板指報1,832點，跌14點或
0.79%。兩市共成交 4,655 億元（人民
幣 ， 下
同）。

360借殼
板塊急升
360落實借

殼江南嘉捷
回歸A股。江
南嘉捷稱，
擬通過資產
置換及發行
股份方式，

以504.16億元向360收購100%股權；另
將公司全部資產、業務等一切權利與義
務劃轉至子公司嘉捷機電，並16.9億元
現金轉讓嘉捷機電90.29%股權，餘下

9.71% 股 權 以
1.82億元資產置
換方式轉讓予
360全體股東，
交易構成重組
上市。
自360公司去

年7月私有化，
從美國紐交所
退市後，市場
便押注 360 會
「借殼」回歸A

股。
受360借殼方案落地消息刺激，360借

殼板塊開盤急速飆升，天業股份、雅克
科技、中信國安、電廣傳媒等起先封死
一字板，但之後多隻概念股開板，並逐
漸下行。
對於360借殼，中證監發言人表示，目
前A股市場環境在不斷優化，企業可以自
主選擇境內境外市場，支持境外市場上
市的優質中資企業回到境內市場進行併
購重組，也會繼續高度關注、並嚴厲打
擊涉及內幕交易等違法違規行為。
另外，中證監昨天就養老目標證券投

資基金指引公開徵求意見，要求養老型
基金力求獲得長期穩健收益，鼓勵投資
人長期持有。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報
道）政府鼓勵住房租賃，銀行業也開始
發展可融入租賃市場的創新方法。近日
中信銀行、建設銀行相繼和長租住宅項
目合作，代表着無論商業銀行或國有銀
行均開始佈局租賃市場。
業內稱，住房租賃市場有望超萬億元
（人民幣，下同）。目前已有不少銀行
正在着手研究對接租賃房的方法，特別
是租戶支出的房租現金流，尤其令銀行
有興趣。
中信銀行是搶灘租賃市場的首家商業

銀行，近期與碧桂園(2007)簽署協議，未
來三年為後者在長租住宅領域提供300億
元的保障性基金。

建行夥11房企推5481套長租房源
同時還會提供綜合化金融服務，意味

着中信銀行將參與碧桂園在長租住宅開
發建設、投資孵化、持有運營、後期退
出等全鏈條業務。
無獨有偶，「四大」之一的建設銀行

日前亦宣佈進入房屋租賃市場，建行通
過和11家房企以及11家事業單位簽署房

屋租賃戰略合作協議，共推出5,481套長
租房源，擬在建行的「CCB建融家園」
APP上提供在線租賃服務。另外，建行還
投資了2家住房租賃服務公司。中國銀行
也間接介入租賃市場，與廈門政府部門
簽約，在住房租賃市場相關的土地供
應、試點租賃住房建設、租賃管理平台
建設、住房租賃金融創新等領域開展合
作。
據東方證券研報顯示，我國租賃人口
預計為1.9億人，租賃市場規模已超萬億
元。金融機構都對龐大的租賃市場極有

興趣。據灣流國際內部人士向香港文匯
報記者表示，租賃房除了住房的屬性，
其本身亦是一種金融產品。如很多長租
公寓內都是白領人群，銀行其實更多的
還是瞄準租賃房裡的人群。上述人士
稱，目前已有銀行和長租公寓合作，以
房屋租約產生的現金流變成若干個固定
收益產品，公寓的入住率越高，銀行可
獲得的現金流情況越好。
記者從其他銀行方面了解到，不少都

在着手研究對接租賃市場的最佳辦法，
只是目前方案未定，不便透露。

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報
道）國家發改委原副主任張國寶3日在
2017杭州灣論壇上指出，金融業在中國
經濟過去三十多年的快速發展中功不可
沒，但隨着經濟由高速增長轉向高質量
增長，金融領域正在悄然發生變化，特
別是以支付寶、餘額寶為代表的創新應
用，已經對傳統金融的經營方式造成巨
大衝擊，金融業坐等客戶求上門的狀態
已經一去不復返，必須轉變傳統經營模
式，加快建設現代金融體系，更好為實
體經濟服務。

無鈔支付發展迅速
張國寶指出，他曾長期在實體經濟部

門工作，嘗過金融的甜頭，吃過金融的
苦頭。改革開放以來的30多年裡，大
部分時間，金融是爺，實體經濟是孫
子。不過，如今支付寶、微信支付蔚然
成風，無鈔支付以監管部門沒有預料到
的發展勢頭走在了世界的前列。這些改
變，迫使金融業必須轉變傳統經營模
式。金融機構不能再是「朝南坐」等客
戶上門，而是要主動走出去為實體經濟
服務。

金融業應培育小企
張國寶當天還談及銀行業的經營理

念。「民間用『嫌貧愛富』形容銀行
業，銀行業也認為在市場經濟體制下自
己就該是逐利的。但在我看來，銀行
『嫌貧愛富』的後面還應該加一句
話——『讓貧變富，放水養魚』，培育
優質客戶。 同時，金融業應在培育小
微企業中有所作為。」另外，他指中國
的金融業也應該有產業政策，服務於發
展大局。

香港文匯報訊（記者吳婉玲）多國駐華大使昨在「一帶一路先
鋒論壇—一帶一路與歐亞：現實·前景」發表演講。塔吉克斯坦駐
華大使帕·達夫拉特佐達表示，「一帶一路」展現了中國人民對
「一帶一路」沿線國家的友好，香港擁有豐富的金融經驗，而且背
靠中國內地，所以塔吉克斯坦希望能跟香港合作，推動「一帶一
路」。他又說，在塔吉克斯坦內，沒有太多方言，語言共通，並擁
有鐵路及貨物運輸先進系統，希望有關的優勢能使之成為「一帶一
路」重要樞紐，實現繁榮發展。

烏茲別克斯坦研科技合作
烏茲別克斯坦駐華大使巴·賽義多夫表示，烏茲別克斯坦一直想

成立多維度合作關係，增加經濟合作，相信國與國的關係成立將會
支持區域增長，而今次的「一帶一路」先鋒論壇就是基礎和新的里
程碑。烏茲別克斯坦的五年計劃中，包括經濟自由開放化，經濟貨
幣改革，刺激進出口及物流增長等，烏茲別克斯坦過去10年每年
均錄得經濟增長，即使在金融危機中都錄得升幅。相信烏茲別克斯
坦已做好充分準備與香港企業合作，特別是科技及電子產品，亦期
望可於清潔能源方面取得合作。
巴基斯坦駐華大使馬·哈利德表示，巴基斯坦優勢在於位於中巴
經濟走廊核心，也連接東南亞及中歐。為吸引外資，巴基斯坦近年
已進一步降低外資進入門檻，目前巴基斯坦人口達2億，相信市場
仍具發展空間。他又提出建議，希望進一步促進國與國的多邊合作
及人與人的交流；探討商貿法律及法規，令跨境電商有所成長。
對於「一帶一路」對中小企的影響，哈薩克斯坦駐上合常代、哈

薩克斯坦駐華使館公使銜參贊葉．阿什莫表示，哈薩克斯坦有傳統
飲食和手工藝品，在「一帶一路」下都可以有積極的發展，同時加
工奶製品和蜂蜜製品都具有發展機遇。
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內銀進軍租賃市場 信銀搶灘

■「一帶一路先鋒
論壇」昨日舉行。
左起：中國中俄戰
略協作高端智庫理
事、香港文匯報副
總編輯尹樹廣、塔
吉克斯坦駐華大使
帕‧達夫拉特佐
達、巴基斯坦駐華
大使馬‧哈利德、
烏茲別克斯坦駐華
大使巴‧賽義多
夫、哈薩克斯坦駐
上合常代，哈薩克
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銜參贊葉‧阿什
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大使安‧傑尼
索 夫 分 享 對
「一帶一路」
看法。
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香港文匯報訊（記者張美婷、馬翠媚）作為「一帶一路」中的
香港企業先行者，凱順能源 (8203)集團獨立非執行董事劉瑞源也分
享了在當地投資的經驗。他表示，早年集團曾進入「一帶一路」中
亞國家尋找煤礦業務發展機遇，也曾遇上不少挑戰：一是言語問
題，與當地人溝通可能需要第三方翻譯，惟過程中未必能夠將意思
直達對方，以至可能由於語言問題引起不必要的誤會。
另外，要留意部分國家的金融體系和法律系統尚欠健全，可能令

企業遭到損失。他說，集團曾與當地一公司簽訂合作備忘錄，不過
合作尚未開始，當地稅務局就要求繳交巨額稅項。他認為，這些令
集團上了寶貴一課，亦學習到如何於逆境生存。

許嘉璐：「帶路」帶來的福祉將顯現
第9、第10屆全國人大常委會副委員長兼中國文化院院長許嘉璐
昨天以視頻致辭時指出，「一帶一路」是各國彼此交往的成功方
式。雖然「一帶一路」面對着議論、爭議，甚至質疑，不過他相信
時間會證明一切，「一帶一路」的發展帶來的福祉會在未來顯現。
現場出席活動的中國文化院執行董事兼總經理蘭華升表示，中國

倡議的「一帶一路」舉措，4年來已開始於各國逐步落地生根，成
為人類發展的命運共同體。南南合作金融中心總幹事吳忠建議，政
府鼓勵更多非政府組織參與「一帶一路」。
三聚環保（香港）有限公司首席執行官謝爾蓋．博羅夫斯基
（Sergey Borovskiy）：「一帶一路」可和俄國的歐亞經濟聯盟產生
協同效應，共同推進中東與中亞地區的經濟發展。中石化（香港）
有限公司總經理高望出席了活動。

中亞國家冀與港合作

開荒企業：做好準備迎接挑戰

傳中證監查樂視IPO涉造假

■中國文化院
執行董事兼總
經理蘭華升昨
日出席論壇。

香港文匯報
記者劉國權攝


